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Protokoll über die Mitgliederversammlung des  
 

„Fördervereins Integrierte Station Geltinger Birk e. V.“ 
 

am Freitag, den 16.10.2020, um 19.30 Uhr im Gasthof Gelting „Hellas“ in Gelting  
 
 

TOP 1: 
 
Die Vorsitzende, Frau Renate Mielenz, begrüßt die Anwesenden, insbesondere 
Amtsvorsteher Johannsen und die Bürgermeister Hansen, Nieby, und Frerich, Pommerby,  
Frau Köhler vom shz, Herrn Büll vom Angler Heimatverein, Frau Thomsen vom 
Touristikverein und Gerd Kämmer von Bunde Wischen. Sie eröffnet die Versammlung um 
19.32 Uhr. 
Sie weist darauf hin, dass dies der 2. Anlauf für eine Mitgliederversammlung ist, da der März 
Termin wegen der Corona Pandemie abgesagt werden musste. Zu dieser Sitzung ist per 
Post eingeladen worden mit der Bitte um Anmeldung. Es sind 33 Personen anwesend, 
darunter 27 Stimmberechtigte. Eine Liste ist der Original-Niederschrift angefügt.  
 
Es ergibt sich kein Widerspruch. Die Versammlung ist beschlussfähig.  
Mit der Einladung wurde eine Tagesordnung vorgeschlagen; Anträge zur Tagesordnung sind 
nicht eingegangen. 
 
 

Tagesordnung 
 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 29.03.2019 (es kann auf der Internetseite 

eingesehen werden https://www.geltinger-
birk.de/app/download/7857491864/Protokoll+Mitgliederversammlung_2019_03_29.pd
f?t=1579115178 

3. Rechenschaftsbericht der 1. Vorsitzenden und Aussprache 
4. Beratung und Beschluss über eine Satzungsänderung  
5. Kassenbericht und Aussprache  
6. Bericht der Kassenprüfer  
7. Entlastung des Vorstands  
8. Wahlen/Bestätigungen  

a) Wahl von drei bürgerlichen Mitgliedern für den Vorstand  
b) Bestätigung von drei Vorstandsmitgliedern (Gemeinde Nieby, Amt Geltinger 

Bucht und Stiftung Naturschutz) 
- Unterbrechung der Versammlung  -  

 
9. Bekanntgabe der Wahlen der Vorstandssitzung  
10. Haushaltsplan 2020 und Beschluss  
11. Verschiedenes  

 

 
TOP 2: 
 
Es ergeben sich keine Nachfragen / Änderungswünsche zum Protokoll der letzten 
Mitgliederversammlung.  
 

https://www.geltinger-birk.de/app/download/7857491864/Protokoll+Mitgliederversammlung_2019_03_29.pdf?t=1579115178
https://www.geltinger-birk.de/app/download/7857491864/Protokoll+Mitgliederversammlung_2019_03_29.pdf?t=1579115178
https://www.geltinger-birk.de/app/download/7857491864/Protokoll+Mitgliederversammlung_2019_03_29.pdf?t=1579115178
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TOP 3: 
 
Frau Mielenz stellt die jetzigen drei FÖJler*innen vor, Finja Marleen Öhl, Hannah Cramer 
und Charlotte Fabian. Des Weiteren begrüßt sie Christine Kruse und Dagmar Plocher, die 
seit dem Frühjahr die Ausstellung mit betreuen.  
 
Der Verein hat 80 Mitglieder.   
 
Noch im März 2019 lag der Verwendungsnachweis für die Zuschüsse der AktivRegion zur 
Prüfung beim Landesamt. Kurz danach kam die Nachricht, dass es keine Beanstandungen 
gibt und der Zuschuss wurde ausgezahlt.  
Frau Mielenz dankt dem Amt für die Unterstützung und das Darlehen zur 
Zwischenfinanzierung. Der Verein musste für den Verwendungsnachweis alle Rechnungen 
bezahlt haben. Das sei für einen Verein kaum möglich. Im Kassenbericht werden dazu 
weitere Erläuterungen gegeben.  
Der Naturerlebnistag 2019 war ein Erfolg mit vielen Besuchern und schönem Programm.  
Die Ausstellung begeistert alle Besucher. Fast 7.000 konnten in 2019 gezählt werden, in 
diesem Jahr sind es trotz der späten Öffnung 5.384 Besucher.  
Frau Mielenz dankt den ehemaligen FÖJlerinnen für die Betreuung, außerdem den 
Hauptamtlichen der Station für die Unterstützung und Carmen Schwippert und Armin Blome 
für die Betreuung der Internetseite und Herstellung des Flyers.  
Ausgerechnet in diesem Jahr wäre er rechtzeitig zur Versammlung fertig gewesen.  
 
Weiterhin wird mitgeteilt, dass sich der Wildpferdeverein zwischenzeitlich aufgelöst hat und 
die Führungen nun über den Förderverein angeboten werden und man sich beim 
Touristikverein anmeldet. Sie erfreuen sich weiter großer Beliebtheit.  
Zum Bericht ergeben sich keine Fragen. 
 
 
TOP 4: 
 
Frau Mielenz und Herr Löwenstrom erläutern die Gründe für einen Vorschlag zur 
Satzungsänderung.  
Bislang wird zwingend per Post zur Mitgliederversammlung eingeladen; das ist nicht mehr 
zeitgemäß und verursacht Portokosten. In Zukunft soll grundsätzlich per E-Mail eingeladen 
werden. Nur Mitglieder ohne entsprechende technische Möglichkeiten, erhalten einen Brief. 
Außerdem sind die Protokolle und Einladungen auf der Internetseite zu lesen.  
 
Des Weiteren ist die Idee aufgekommen, den Vorstand um zusätzliche Personen aus den 
Reihen der Mitglieder zu erweitern. Es wird immer schwerer arbeitsintensive Posten zu 
besetzen.  
Gerd Kämmer empfindet die Formulierungen als „sperrig“ und schwer verständlich. Rolf 
Frerich regt an das Wort „zusätzlich“ aufzunehmen. Otto Löwenstrom stellt noch einmal die 
Rechtslage dar. Der geschäftsführende Vorstand besteht aus vier Personen, dazu kommen 
nun neu 7 Personen, so dass der Vorstand insgesamt aus 11 Personen besteht.  
Von diesen 11 werden aber 6 von Institutionen benannt, können also nicht aus der 
Versammlung gewählt werden.  
 
Für eine Satzungsänderung müssen ¾ der erschienenen Mitglieder stimmen. Es sind 28 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  
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§11 Vorstand  

 

Der geschäftsführende Vorstand besteht aus dem/der ersten Vorsitzenden, dem/der stellvertretenden Vorsitzenden, 

dem/der Schatzmeister/in und dem/der Schriftführer/in (4 Mitglieder) .  

1. Der erweiterte Vorstand besteht aus zusätzlichen sieben  Beisitzern.   

 

Der gesamte Vorstand umfasst somit 11 Mitglieder.  

 

2. Jeweils ein Vorstandsmitglied wird vorgeschlagen von 

 dem Naturschutzbund Schleswig-Holstein (NABU) 

 der Gemeinde Nieby 

 dem Landesamt für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche Räume oder seiner 

Nachfolgeeinrichtung 

 der Stiftung Naturschutz Schleswig-Holstein 

 dem Amt Geltinger Bucht 

 dem Hegering II Ostangeln 

Die fünf  nicht benannten Vorstandsmitglieder werden von der Mitgliederversammlung in ihre Ämter gewählt.  

 
 

 
Beschluss: 
Die Mitgliederversammlung beschließt bei einer Enthaltung die Änderung der Satzung wie 
vorgetragen in § 9 Nr. 2 und in § 11, indem nun zusätzlich 7 Beisitzer gewählt werden 
können. Die Satzungsänderungen sind über einen Notar beim Amtsgericht anzumelden.  
 
TOP 5: 
 
Gisela Vierling trägt den Kassenbericht 2019 vor.  
Anfangsbestand am 01.01.2019: 39.636,79 € 
Plus                          Einnahmen: 58.280,80 € = 97.917,59 €  
Minus                                                Ausgaben   83.721,49 € 
Endbestand 31.12.2019                                      14.196,10 € 
 
Sie erläutert die einzelnen Positionen.  
Vom Darlehen zur Zwischenfinanzierung sind noch 8.735,64 € offen, wobei für dieses Jahr 
wieder ein Abtrag von 5.000 € eingeplant wird.  
 
TOP 6: 
 
Die Kassenprüfer Rolf Frerich und Dirk Hansen haben die Kassenführung geprüft. Rolf 
Frerich trägt vor, dass die Kasse stichprobenweise geprüft und mit den vorgelegten Belegen 
verglichen wurde. Die Kasse ist einwandfrei geführt und er dankt der Kassenführerin.  
 
Er beantragt die Entlastung des Vorstands.  
 
TOP 7: 
 
Beschluss: 
Der Vorstand wird bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder einstimmig entlastet.  
Frau Mielenz dankt für die Arbeit der Kassenprüfer.  
 
TOP 8: 
 
Frau Mielenz erläutert die Zusammensetzung des Vorstandes und die Notwendigkeit von 
Bestätigungen bzw. Wahlen.   
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Zu b) 
Paul Trumpf wird von der Stiftung Naturschutz, Renate Mielenz wird von der Gemeinde 
Nieby und Rosemarie Marxen-Bäumer vom Amt Geltinger Bucht weiter als gesetzte 
Vorstandsmitglieder vorgeschlagen.  
 
 
Die Mitgliederversammlung bestätigt Renate Mielenz, Paul Trumpf und Rosemarie Marxen-
Bäumer als Vorstandsmitglieder.  
 
Zu a)  
Nach der soeben beschlossenen Satzungsänderung können drei Mitglieder aus der 
Versammlung gewählt werden. Die Wahlzeit von Ernst-Otto Löwenstrom ist abgelaufen. Er 
ist bereit, weiter im Vorstand mitzuarbeiten.  
Auf der letzten Versammlung hat sich Gisela Vierling übergangsweise bereit erklärt, die 
Position der Schatzmeisterin zu übernehmen.  
 
Herr Löwenstrom schlägt Jürgen Becker vor.  
Jürgen Becker stellt sich vor, er ist mit seiner Frau von Leverkusen nach Gelting, Stenderup, 
zugezogen und hat viele Jahre in einem großen Konzern gearbeitet. Er würde gern im 
Vorstand unterstützen.  
Weiterhin wird Rainer Moll vorgeschlagen. Herr Moll stellt sich vor, Nach vielen Jahren in 
Kappeln, wo er auch in der Kommunalpolitik tätig war, lebt er nun wieder in Gelting. Auch er 
würde den Vorstand gern unterstützen.  
Weiterhin wird Ernst-Otto Löwenstrom vorgeschlagen.  
 
 
Die Mitgliederversammlung wählt Ernst-Otto Löwenstrom bei eigener Enthaltung in den 
Vorstand.  
 
Die Mitgliederversammlung wählt Jürgen Becker bei eigener Enthaltung in den Vorstand.  
 
Die Mitgliederversammlung wählt Rainer Moll einstimmig in den Vorstand.  
 
 
Die Versammlung wird unterbrochen.  
 
 
TOP 9: 
 
Frau Mielenz teilt mit, dass sich der Vorstand wie folgt zusammensetzt:  

1. Vorsitzender Ernst-Otto Löwenstrom  
2. Vorsitzende Gisela Vierling  

 
Schatzmeister Jürgen Becker  
Schriftführerin Rosemarie Marxen-Bäumer  
 
Beisitzer*in:  
Renate Mielenz, Paul Trumpf, Volker Lippert, Rainer Moll 
entschuldigt fehlen heute Holger Tüxen und Hark Sönnichsen 
 
Amtsvorsteher Johannsen gratuliert dem neuen Vorsitzenden.  
 
Weiterhin dankt er Renate Mielenz für 9 Jahre Arbeit als Vorsitzende. Sie habe im Jahr 2011 
maßgeblich an der Gründung des Fördervereins mitgewirkt und dem Verein seitdem mit 
großem persönlichen Einsatz vorgestanden, wobei sie seinerzeit schon 17 Jahre 
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ehrenamtliche Bürgermeisterin von Nieby war. Der Naturerlebnistag sei ein Projekt gewesen 
und die Auswahl und Betreuung der FÖJler.  
Die Integrierte Station sei so etwas wie „ihr Kind“ gewesen, das ihr auch manchmal Kummer 
bereitet habe. Des weiterhin habe sie immer wieder spontan in der Ausstellung ausgeholfen.  
 
Als Dank überreichen ihr der neue Vorsitzende und Paul Trumpf ein Luftbild der Geltinger 
Birk , Frau Vierling überreicht einen Blumenstrauß. 
 
Frau Mielenz dankt für die Worte und wünscht dem neuen Vorsitzenden alles Gute.  
 
TOP 10:  
 
Der neue Vorsitzende Ernst-Otto Löwenstrom erläutert den Haushalt für das Jahr 2020, der 
zustimmend zur Kenntnis genommen wird.  
 
TOP 11: 
 
Angekündigt war ein Vortrag über die Vogelwelt auf der Birk. Leider ist Lisa Mitschke 
erkrankt, es konnte auch kurzfristig kein Ersatz gefunden werden.  
 
Herr Löwenstrom stellt noch einmal die neuen Mitarbeiterinnen für die Ausstellung Dagmar 
Plocher und Christine Kruse vor.  
Weiterhin teilt er mit, dass Carmen Schwippert und Armin Blome vom Vorstand für die 
Öffentlichkeitsarbeit beauftragt werden sollen Er dankt ihnen für die Arbeit an der 
Internetseite und am Flyer.  
In  diesem Jahr habe es leider durch die Pandemie viel Ausfall gegeben. Gleichwohl habe es 
sehr sehr viele Besucher auf der Birk gegeben.  
 
Er dankt für die Teilnahme an der Versammlung und wünscht allen, dass sie weiter gesund 
bleiben.  
 

Er schließt die Versammlung um 21.00 Uhr.  

 

  

                                       

                                                                                                
Ernst-Otto Löwenstrom     R. Marxen-Bäumer  
 Vorsitzender       Protokollführerin  
 
 
 
Hinweis: 

Nach der aktuell gültigen Landesverordnung zur Bekämpfung des Coronavirus  

SARS-CoV-2 (SARS-CoV-2-Bekämpfungsverordnung – SARS-CoV-2-BekämpfVO)  

Fand die Veranstaltung unter Einhaltung der notwendigen Hygienestandards, insbesondere der 

Empfehlungen des Robert Koch-Institutes statt. 
 

 
 
 
 
 



- 6 - 

 

Abschluss 2019 und Haushalt 2020  
Anlage zur Mitgliederversammlung am 16.10.2020 
 

Einnahmen Ist 2019  Soll 2020 

Beiträge 2.635.00 2.600.00 
 

Spenden 
Spenden zweckgebunden  

             6.824,60 
1.125,00 

3.000.00 
 

Sonstige Einnahmen Naturerlebnistag 
                                  Bingo 
                                  Investitionskredit 
                                  AktivRegion  

1.720,00 
0,00 
0,00 

27.137,70 

0,00 
0,00 
0,00 
0,00 

Umsatz Infotresen 17.938,50 18.000,00 
 

Verwaltung Einnahmen 
 

50,00 0,00 

FÖJ 800,00 800.00 

Auflösung Sonderkonto Ausstellung 316,38  

Summe Einnahmen 58.547,18 21.800,00 

   

Ausgaben   

 0.00 0.00 
 

Verwaltung Ausgaben -2.389,18 -2.500,00 
 

Neue Ausstellung -61.478,96 0,00 
 

Lohnkosten, Infotresen/Ausstellung -3.988,17 -5.000,00 
 

Ware, RG-Einkauf -13.351,36 -13.500,00 
 

Sonstige Ausgaben (u.a. 
Naturerlebnistag) 

-824,72 0.00 
 

ZiVi FÖJ -525,28 -2.000.00 
 

Kasse Infotresen (bar Wechselgeld)  -170,00  

ISGB Holzbänke -943,82  

Zuführung Rücklage / Instandhaltung 
Ausstellung  

 -1.000,00 

Summe Ausgaben -83.671,49 -24.000.00 
 

Übertrag aus Vorjahr 
Übertrag Instandhaltungsrücklage  
Minus Rückzahlung 
Investitionskredit 1. Rate  
Investitionskredit 2. Rate  

39.320,41 14.196,10 
-1.000,00 

 
-5.000,00 
-5.000,00 

Endbestand 14.196,10 996,10 

            
    


